
 
 

 

 
      
 

 ３月に入って一気に春めいてきました。朝夕の冷え込みも緩み、日中

は身体を動かしていると汗ばむこともあります。池の前のハクモクレン

もきれいな花を咲かせています。通勤路にある梅の木も愛らしい白や紅

の花をつけているのを見かけます。新しい年度が近づいてきました。新

しい学年にむけて、準備を進めていきましょう。 
  

● １９４名の卒業生が巣立っていきました   

３月７日が第７６回卒業証書授与式でした。この日は朝からあたたかく、やわらかい日差しが降り注

ぎ、１９４名の卒業生の門出を祝うかのような陽気でした。 

９時２０分、緊張した面持ちで卒業生が入場してきました。国歌斉唱、校歌斉唱の後、卒業証書の授与

へと続きます。ここ２年間は、式の時間をできるだけ短くするため代表者のみへの授与でしたが、今年は

一人ひとりに手渡しました。卒業生は凛とした表情で舞台に上がり、丁寧に卒業証書を受け取り、しっか

りとした足取りで舞台を降りていきました。 

私からの式辞では、ＷＢＣで大活躍している大谷翔平が高校１年生の時に書いた「目標達成シート」を

取り上げ、目標を達成するには、野球の練習をするだけでなく、「あいさつ」や「おもいやり」「礼儀を身

につける」など、普段の生活を充実させ、人間性を高めることが大切であることを伝えました。 

２年生の高橋さんの送辞は、３年生への感謝の気持ちを表していました。部活動や体育祭、文化祭、普

段の生活でたくさんのことを優しく教えてもらったり、導いてくれたりしたことへの感謝の言葉でした。 

３年生の門さんの答辞は、コロナに翻弄（ほんろう：振り回され、自分でコントロールできない状態）

された３年間を振り返り、揺れ動いた心の内を述べるところから始まりました。そんな状況を仲間と共に

前向きに乗り越えてきたこと、乗り越える中で新しい発見がいくつもあったこと、そして仲間との絆がよ

り強くなれたこと等を、穏やかながら力強い口調で、聴いている人の心に訴えるように語ってくれまし

た。とても心にしみる素敵な答辞でした。 

その後、卒業生全員で、式歌「旅立ちの日に」と「群青」を歌いました。マスク越しではありましたが、

３年生全員で歌う、気持ちのこもった最初で最後の合唱は、会場にいるすべての人の心に響きました。 

滞りなく式は進行し、卒業生は１１時に式場を後にしました。その足取りはとても頼もしいものでし

た。 

厳粛で、そして、温かいとても素晴らしい卒業式でした。卒業生

のみなさん、みなさんがそれぞれの夢や目標に向かって歩んでいく

ことを、応援しています。 

在校生のみなさん、バトンはみなさんに引き継がれました。先輩

たちが築いてきたことの上に、より良い山手中学校になるよう、み

んなで力を合わせていきましょう。  
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【生徒の活躍紹介】 ３月２６日（日）から、千葉県国際総合水泳場で、 

第４５回全国ＪＯＣジュニアオリンピックカップ 春季水泳競技大会 が行われます。 

この大会の水球競技に、２年生の 木内柊真さん が三重県代表チームの一員として出場します。 
 



 
 

● ４月から中学校給食が始まります   

令和５年度の４月から、市内全中学校において小学校と同様に、中学

校給食が始まります。献立は、主食（米飯、パン）、副食、牛乳を提供す

る完全給食です。小学校との違いは、学校ごとに調理するのではなく、

赤水町の学校給食センターで一括して調理を行い、給食の入った食缶が

学校に届くというところです。トレイも一人に１枚ずつ用意されていま

すので、配膳については小学校よりも楽になるのではないかと思われま

す。子どもたちは小学校で６年間も経験してきているので慣れていると

思いますが、中学校の教員は初めてのことなので、４月１０日（月）の

給食開始に向けて、準備を進めています。おいしい給食を楽しみにしています。 

■給食センターについて、広報よっかいち３月上旬号に特集が組まれていました。四日市市のＨＰに掲載

されていますが、右下のＱＲコードからも見られますので、よろしければご覧ください。 

https://www.city.yokkaichi.lg.jp/www/contents/1677558148211/simple/koho_yokkaichi_202303p8-9.pdf 

■給食費の支払いについては、昨年１０月に四日市市教育委員会が配付した「学校給食費に

ついての大切なお知らせ」（四日市市の封筒に入れてお配りしました）に詳しく書いてあ

りますが、大切なことですので、この紙面でもその中の一部を改めてお知らせします。「お

知らせ」の用紙が必要な場合は、担任までお知らせください。     

【Ｑ３】食物アレルギーにより除去食を希望する場合、給食費は減額してもらえますか？  

【Ａ３】食物アレルギーにより、副食（おかず）の除去食を希望する場合、給食費の減額はありません。

ただし、食物アレルギーにより、「ご飯／パン／副食（おかず）／牛乳」のいずれかを中止する

場合、この分の給食費を減額することは可能です。学校からお渡しする「食物アレルギー等によ

る学校給食変更届」をご提出ください。 

【Ｑ４】長期欠席などで給食の中止を希望する場合、給食費は返金してもらえますか？  

【Ａ４】長期欠席（連続１０回以上の欠食）をする場合は、連絡をいただいた日から４日目（土・日曜日、

祝日等の学校休業日を除く）以降、減額の対象となります。学校に連絡し、「学校給食変更届」

をご提出ください。 

    ※保護者からの申し出がないと、給食を止めることはできません。給食を止めないと、食べな

くても給食費が発生します。 

※一度、給食を中止しても、再開することはいつでも可能です。 

※学校には毎日「予備食」が届きますので、登校した際は、給食を食べることも可能です。 

■中学校給食に関するお問い合わせは、下記までお願いします。 

四日市市教育委員会 学校教育課 中学校給食推進室  ☎０５９－３３７―８６０６ 

■給食費・給食申込書・口座振替依頼書の提出に関するお問い合わせは、下記までお願いします。 

 四日市市教育委員会 学校教育課 保健給食係     ☎０５９－３５４－８２５２ 

 

【県立高校の学力検査問題にチャレンジを！】３月９日に県立高校の後期選抜が行われ、その問題が公

表されました。１・２年生にとっては、未習の内容や単元もありますが、問題の傾向を見て

おくことは大切です。春休みにじっくりとチャレンジしてみましょう。2/6，2/9，2/13，3/10

の山手中ＨＰでも入試問題について紹介しましたので、ご覧ください 

（https://www.pref.mie.lg.jp/KOKOKYO/HP/m0204200029_00062.htm） 

【コロナ対策】３月１３日以降、マスク着用は個人の判断とされましたが、文科省の通知により、学校に

おける３月３１日までの学校教育活動においては、従来通りの「メリハリのあるマスクの着脱」「家庭で

の健康観察の継続」「換気の徹底」となっております。ご協力をお願いします。 


